



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

*Liliana Vazquez Moreno*

*Unidad I*

*Urbanismo*

*ARQ. Jorge David Oribe Calderón*

*Arquitectura*

*7to Cuatrimestre*

- 1.1. Población Urbana y Población Rural
- 1.2. Proceso de Urbanización en México
- 1.3. Ciudad y su Región
- 1.4. Localización de las Ciudades

### **1.1. Población Urbana y Población Rural.**

**POBLACION URBANA:** Es la población que habita en las ciudades. El problema se presenta cuando se debe definir lo que es una ciudad. La naturaleza de la ciudad es tan compleja que resulta imposible dar una sola definición válida para todo tipo de sociedad y para cualquier época.

Establecer un límite entre lo urbano y lo rural es muy difícil, porque las relaciones entre el campo y la ciudad son muchas y muy estrechas. La ciudad provee al campo de servicios de todo tipo (educación, salud, comunicaciones, etc.) y de productos manufacturados, mientras que el campo provee a la ciudad de alimentos y materia prima para su industria.

### **1.2. Proceso de Urbanización en México.**

México ha tenido una larga trayectoria y tradición urbana. Esto se inicia en la época prehispánica, con el florecimiento de centros urbanos de la importancia de Teotihuacán y Tenochtitlán.

Los españoles fundaron en la Nueva España tres tipos de ciudades:

1. Centros administrativos, comerciales y militares, como la ciudad de México y en menor escala Guadalajara y Mérida.
2. Ciudades portuarias, como Veracruz y Acapulco.

México ha tenido tres etapas en su proceso de urbanización:

1. De 1900 a 1940: etapa lenta.
2. De 1940 a 1970: etapa rápida.
3. De 1970 a 1980: inicio de la desaceleración.

### **1.3. Ciudad y su Región.**

La densidad se refiere al número de frailes en cada convento y era de dos frailes mínimo; el aumento de número debía ser directamente proporcional al servicio que se presentaba a la comunidad.

Los conventos tenían funciones que determinaban la especialidad dentro de la red conventual de una provincia; las funciones podrían ser las siguientes:

- 1.- Centro de educación.
- 2.- Centro de control provincial.
- 3.- Centros Urbanos de Control de Zonas.
- 4.- Centro de Control zonales
- 5.- Centro Parroquial.
- 6.- Centro de enlace regional.
- 7.- Centros misioneros.
- 8.- Casas Eclesiásticas.
- 9.- Visitas evangelizadoras.

### **1.4. Localización de las Ciudades.**

Las condiciones naturales eran importantes para definir una ciudad. Aunque con los avances tecnológicos las condiciones naturales desfavorables se pueden superar en la actualidad, la mayor parte de las ciudades que existen hoy día se fundaron en localizaciones seleccionadas por características geográficas, por lo cual se debe entender este aspecto.

Un último motivo importante para la localización de las ciudades fue el de la existencia de yacimientos mineros, lo cual originó muchas de las ciudades del interior en la América hispana. La extracción de oro, plata, cobre, salitre, etc., dio origen en su proximidad a ciudades que llegaron a tener gran importancia, aunque muchas de ellas decayeron al abarcarse o perder importancia el mineral.

Un aspecto de la localización de las ciudades que afecta negativamente a las ciudades de hoy es que, en general, todas las ciudades se localizaban en áreas fértiles o inmediatas a éstas, pues esto permitía obtener fácilmente los alimentos para la población urbana. Con el crecimiento experimentado por las ciudades en los dos últimos siglos, éstas han ocupado rápidamente los valles de dónde provenía su alimento y, en muchos casos, tienden a acabar con las tierras más fértiles de su territorio.

### **CONCLUSION:**

Es algo muy peligroso en el tiempo en la que estamos viviendo, últimamente nuestro entorno no es como años pasados, hay menos naturaleza por los avances tecnológicos por causa de empresas o cosas que contaminan nuestra ciudad.